

Una ventaja: no se necesita saber nada del idioma antes de entrar a estudiar

Todos los alumnos de esta carrera se van a vivir a Alemania por dos meses

Los egresados de pedagogía en alemán para educación parvularia, básica y media tienen una alta empleabilidad.

OSCAR VALENZUELA

Francisca Cortés (19) siempre quiso ser profesora de básica y se imaginaba enseñando inglés en algún colegio. Fue una tía que vivía en Alemania quien le recomendó estudiar Pedagogía en alemán, aunque Francisca no sabía ni una pizca de ese idioma. "Tuve que empezar desde cero cuando entré", explica la joven, quien está en primer año de la carrera en la Universidad de Talca.

"No es tan complicado en verdad; es como nuevo en cuanto a las estructuras, porque tiene hartas diferencias con el español, pero también tiene varias reglas que si uno las practica después se facilita mucho", asegura.

Hasta ahora tiene clases como teoría pedagógica, motricidad y creación de material pedagógico. Lo más difícil, dice, ha sido leer material educativo en lengua germana. "Sin embargo, los profesores e incluso los compañeros son un apoyo gigantesco", afirma.

Un módulo que Francisca espera entusiasmada es comprensión de contextos internacionales en un país de habla alemana. "Ahí tenemos que estar dos meses allá", explica.

Cree que conocer nuevos lugares puede resultar decisivo para su crecimiento laboral. "Ojalá en el futuro espero trabajar en alguna parte de Europa, ya sea enseñando alemán o español", señala.

Experiencia internacional

Las tres carreras de pregrado que imparte la Universidad de Talca en su campus de Santiago -Pedagogía en Educación Parvularia con mención en alemán, Pedagogía en Educación General Básica con mención en alemán y Pedagogía en Educación Media en alemán- tienen este ramo de intercambio entre el cuarto y quinto semestre de estudio.

"En ese contexto, todos nuestros estudiantes van a Alemania por dos meses. Esa estadía está cofinanciada por el Estado alemán, entonces los alumnos tienen que costear sólo una parte", aclara Angelika Fraitzl, directora académica de la Escuela de Pedagogías en Alemán U. de Talca.

"Ahí conocen la vida universitaria y,



Angelika Fraitzl, directora académica, y Francisca Cortés, alumna de primer año de Pedagogía en Educación General Básica mención alemán.

Achtung: practique alemán gratis

¿Se atreve a aprender alemán? Para los interesados existen algunas herramientas sin costo en internet que permiten introducirse en ese idioma. Por ejemplo, la Deutsche Welle (DW) -cadena informativa alemana que transmite para el extranjero- cuenta con cursos gratuitos que permiten avanzar a través de videos, juegos y ejercicios ([dw.com](https://bit.ly/3F2ux8j), <https://bit.ly/3F2ux8j>).

Otra opción es el Goethe Institut, que cuenta con un sitio que lleva a un chat para conversar según el nivel que maneje. También se pueden encontrar en el portal aplicaciones para descargar y practicar desde el celular ([goethe.de](https://bit.ly/3kqe6uw), <https://bit.ly/3kqe6uw>).

además, visitan colegios tradicionales y reformistas. Viajan cuando ya aprendieron bastante bien el idioma; la idea es que sigan reforzando en esa estadía, para después lograr un nivel alto de manejo en el idioma", agrega la académica.

-¿En cuanto tiempo uno puede dominar el alemán?

"Obviamente depende del esfuerzo de cada alumno, pero dentro de tres a cuatro años un estudiante logra un nivel bastante alto.

Buena empleabilidad

Según encuestas a ex alumnos, al segundo mes de titulación está traba-

jando el 84% de los egresados y a los seis meses la empleabilidad es prácticamente total: llega al 99%.

"El enfoque es trabajar en primer lugar en los colegios alemanes dentro de Chile; hay aproximadamente 20 y tenemos cooperaciones con ellos. Pero con el título uno puede trabajar en cualquier colegio chileno", dice Fraitzl. "Los estudiantes hacen su práctica en esos colegios y, en general, les ofrecen contrato".

A estas carreras se ingresa vía Prueba de Transición (PDT). "No hay que saber alemán, eso abre a todo el mundo la posibilidad de postular", señala la académica. Más información en [pedagogiasaleman.utralca.cl](https://bit.ly/3F3Yogz) (<https://bit.ly/3F3Yogz>).

[pedagogiasaleman.utralca.cl](https://bit.ly/3F3Yogz) (<https://bit.ly/3F3Yogz>).

Al manejar el idioma también se puede optar a otros trabajos, no sólo en pedagogía. "Hay un dicho: *inglés es una obligación y alemán es un plus*, porque abre puertas para trabajar en instituciones chileno-alemanas", enfatiza la académica.

Algunos casos se pueden ver en la bolsa de empleos de la Cámara de Comercio Chileno-Alemana, donde buscan, por ejemplo, un coordinador de idioma para canales de video o un encargado de intercambio ([chile.ahk.de](https://bit.ly/3c2pIiK), <https://bit.ly/3c2pIiK>).

Aparte del ramo incluido en la malla de las carreras existen becas de intercambio. Gabriela Castillo se ganó una y estuvo dos meses en Berlín y luego permaneció un semestre en la Universidad de Heidelberg.

"La experiencia fue fantástica. Estuve desde diciembre de 2018 hasta agosto de 2019", cuenta la actual profesora del Colegio Alemán de Valdivia. "Salir de esas tres pedagogías te abre puertas laborales. En mi generación éramos pocos, porque mucha cree que la barrera del idioma les impide entrar, lo que no es cierto. Todos teníamos trabajo asegurado antes de salir, los profesores de alemán son muy buscados", asegura.